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С праздником, строители!
Уважаемые строите-

ли, архитекторы и про-

ек тировщик и! Доро-

гие заказчики, колле-

ги, друзья! Примите са-

мые искренние поздрав-

ления с профессиональ-

ным праздником — Днем 

строителя! 

В этот день мы вспоми-
наем о совместных дости-
жениях и ставим новые за-
дачи по строительству жи-
лых домов, производст-
венных объектов и объек-
тов инфраструктуры. Се-
годня в Архангельской об-
ласти активно реализуют-
ся масштабные строитель-
ные проекты федерально-
го и местного значения.  

Строительство - это основа благополучия и процве-
тания любого края. Социально-экономическое развитие 
Архангельской области, как и всей России, в значитель-
ной степени зависит от успешной и стабильной работы 
строительной отрасли. Ваш талант и золотые руки изо 
дня в день преображают наши города и села, привносят 
в жизнь северян удобство и комфорт. 

Профессиональный строитель и опытный архитектор: 
и тот и другой создают на века. Это люди особой закал-
ки, деятельные, сильные и ответственные. Пусть постро-
енные вами дома будут крепкими, красивыми и удобны-
ми, а в них живут счастливые семьи, вспоминающие до-
брым словом тех, кто обеспечил им уют, надежные сте-
ны и прочную крышу над головой.  

Испокон веков ваш труд пользуется почетом и ува-
жением. Желаем новых успехов в созидании, воплоще-
ния всех ваших планов и надежд, крепкого здоровья, бла-
гополучия вам и вашим семьям! С праздником, дорогие 
друзья! 

Президент СРО НП

«Союз профессиональных строителей»

Алексей БОРОДИН

СРО НП «Союз профессиональных строителей». Реклама

Профессия

«Роснефть»: «Роснефть»: 
защита надёжназащита надёжна
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Подробности
Стратегия: Ведомство готовится к масштабной реорганизации

Бюджет расходуют  ■
неэффективно

За первые шесть месяцев 2013 года контрольно-

ревизионная инспекция Архангельской области про-

верила расходование 4,8 млрд рублей. В результате 

проведенных ревизий выявлены финансовые наруше-

ния на сумму более 511 млн рублей.

Из них 504,4 млн рублей составили средства областной 
казны и 6,9 млн рублей — средства местных бюджетов. Не-
целевым образом были потрачены 2,5 млн рублей (5% от 
общей суммы выявленных нарушений). Более половины 
нарушений, допущенных в минувшем полугодии, связаны 
с неэффективным использованием бюджетных средств. 
Треть от общего количества нарушений касается переплат, 
а 12% (59,8 млн рублей) представляют собой необоснован-
ные расходы, сообщает пресс-служба Правительства Ар-
хангельской области. 

Время платить за землю ■
15 июля наступил срок внесения арендной платы 

(за 2-й квартал 2013 года) за использование земель-

ных участков на территории г. Архангельска, государ-

ственная собственность на которые не разграниче-

на. Об этом сообщил заместитель министра имуще-

ственных отношений Архангельской области Эдуард 

БОЛТЕНКОВ.

Недобросовестные арендаторы, ненадлежащим обра-
зом исполняющие свои обязанности по своевременному 
внесению  арендной платы в течение срока действия до-
говора аренды, будут лишены возможности продления до-
говорных отношений на новый период в соответствии со 
статьей 621 Гражданского кодекса Российской Федера-
ции.

В регионе повышен  ■
прожиточный минимум

Величина прожиточного минимума во II квартале 

2013 года для районов Крайнего Севера составила 10 

619 рублей, что выше аналогичного показателя за I 

квартал 2013 года на 2406 рублей, или 29,3%. Для ос-

тальных районов области  величина прожиточного ми-

нимума теперь равна 9 452 рублям.

Прожиточный минимум увеличился столь значитель-
но из-за изменений в законодательстве, пояснили в мини-
стерстве труда, занятости и социального развития Архан-
гельской области. Ранее величина прожиточного миниму-
ма рассчитывалась исходя из действующих цен и тарифов. 
А теперь стоимость непродовольственных товаров и  услуг 
определяется в размере 50% от стоимости продуктов пита-
ния, входящих в минимальную потребительскую корзину.

Лесозавод №25 наращивает  ■
объемы производства

За первое полугодие 2013 года ЗАО «Лесозавод 25» 

перевыполнило план по всем основным показателям 

производственной программы. План по распилу пило-

вочного сырья выполнен на 106,6%, по объему произ-

водства экспортных пиломатериалов – на 105,0%, по 

реализации пиломатериалов на экспорт - на 104,9 %, 

древесных гранул - на 113,6%.

Значительный рост показателей производственной дея-
тельности произошел на участке «Цигломень», сообщили 
на предприятии. Здесь за шесть месяцев текущего года 
производство экспортных пиломатериалов по сравнению 
с аналогичным периодом прошлого года увеличилось на 
21,9 %,  до 66,74 тысяч куб. м. 

На участке «Цигломень» 27 августа 2013 года состоит-
ся официальное открытие нового завода. Данный проект 
был утвержден приказом Минпромторга России в январе 
текущего года в качестве приоритетного инвестиционно-
го проекта в области освоения лесов. Рядом с существую-
щим старым производством поэтапно строился braunfield 
- новый современный завод. Общая стоимость оборудова-
ния и работ составила более 2,5 млрд. руб. 

В результате реализации этого проекта группой компа-
ний «Титан» объемы переработки пиловочного сырья 25-м 
Лесозаводом увеличатся на 35% и превысят 1 млн куб. м в 
год. Объемы производства пиломатериалов возрастут до 
500 тысяч куб. м в год.

Совет отцов выдвинут  ■
на национальную премию

Совет отцов Архангельской области выдвинут на 

соискание национальной премии «Гражданская ини-

циатива» в номинации «Семья будущего». 

В задачи конкурса входит поиск и поддержка граждан-
ских лидеров, новых лиц современного российского обще-
ства. Комитет планирует не только отметить этих людей, но 
и оказать им, в случае необходимости, поддержку для даль-
нейшего развития начинаний. 

Голосование за конкурсантов на соискание премии от-
крыто с 1 августа 2013 года на сайте премии premiagi.ru.

Акценты

«Почту России» довели до ре
Архангельский 
филиал ФГУП 
«Почта России», 
несмотря на 
плановую 
убыточность,  
большую территорию 
обслуживания и 
сложность логистики, 
за последние 
полтора года сумел 
сохранить все 
отделения связи, 
улучшить некоторые 
качественные 
показатели 
работы и даже 
поднять зарплату 
сотрудникам. 
Впереди - этап 
реформирования. 

Директор архангель-

ского филиала Николай 

ФРОЛОВ на производст-
венном совещании началь-
ников отделений почтовой 
связи (ОПС) заявил, что гор-
дится результатами работы. 
По качеству обслуживания 
клиентов в прошлом году ар-
хангельские почтовики под-
нялись с 63-го на 44-е ме-
сто и четко соблюдают кон-
трольные сроки доставки 
корреспонденции по облас-
ти. В целом по России фили-
ал в почтовом рейтинге за-
нимает 17-ю позицию.   

Вместе с тем, по словам 
руководителя планово-

экономического отдела 

УФПС Елены МИНАЕВОЙ, 
расходы госпредприятия 
растут опережающими тем-
пами над доходами. Убыток 
(без налогообложения) за 
прошедшее полугодие со-
ставил 43 млн рублей про-
тив 17 млн рублей за тот же 
период 2012 года.  Правда, в 
план работы на текущий год 
убытки закладывались в сум-
ме 57 млн рублей, но план по 
доходам был не выполнен на 
4% (26 млн рублей). 

Структура доходов ОПС  
выглядит так: 30% - выплаты 
пенсий и пособий, 18% – пе-
ресылка письменной коррес-
понденции, 15% – торговля,  
14% – коммунальные плате-
жи, 7% –  денежные перево-

Консервы вместо газет?
Согласно плану реформирования, 
выручка «Почты России» к 2013 году 
должна вырасти до 323 млрд рублей 
вместо имеющихся в 2012-м 129 млрд. 
Архангельский филиал почтовой службы 
стремится поддержать всероссийскую 
тенденцию и компенсировать 
собственные убытки - в 2012 году они 
составили 100 млн рублей - 
не только доставкой посылок и писем, 
но в том числе и за счет продажи 
товаров в отделениях связи. 
Кстати, самыми популярными 
съестными товарами на почте являются 
кондитерские изделия, консервы и чай.

По словам руководителя 

отдела распространения пе-

чати Юлии ШИТОВОЙ,  в сег-
менте торговля доход от прода-
жи периодической печати в 2012 
году составил 48%, от реализа-
ции продовольственных товаров 
– 24%, открыток – всего 3%. Вооб-
ще заработок от торговли перио-
дикой у Управления федераль-
ной почтовой связи Архангель-
ской области растет ежегодно в 
среднем на 2% - незначительно, 
но стабильно. Рост с 2009 года 
составил 5%. Немудрено, что в 

тройку изданий-лидеров у кли-
ентов «Почты России» вошли га-
зета «Жизнь», журнал «1000 сове-
тов» и газета «Моя семья». 

«Наша основная задача на 
этот год – обеспечить рост реа-
лизации печатной продукции до 
7%», - подчеркнула Юлия Шитова. 
А для выполнения плана она по-
советовала коллегам соблюдать 
психологически грамотную рас-
кладку изданий на прилавке, оп-
тимизировать ассортимент и опе-
ративно реагировать на спрос.

В целом динамика развития 
продаж УФПС Архангельской об-
ласти в прошлом году выросла 
на 4%. Особенно большую выго-

ды,  по 3% – подписка и по-
сылки.  Видно, кем надо до-
рожить: пенсионерами. В це-
лом половину доходов поч-
та получает от предоставле-
ния финансовых услуг, но до-
ходность в этом секторе, по 
признанию Минаевой, пада-
ет из-за большой конкурен-
ции на рынке. 

«Из статистики видно, 
что нам надо бороться за 
пенсионеров, которые пе-
ретекают в клиентуру Сбер-
банка, из-за чего падает до-
ходность наших финансовых 
услуг. Мы потеряли 10,5  млн 
рублей из-за невыполнения 
плана по выплате пенсий и 
пособий на 5%», – заявила  
Елена Алексеевна.

Непосредственно поч-
товые услуги приносят 29% 
дохода, здесь зафиксирован 
прирост 5%, но плановый по-
казатель  опять же не выпол-
нен на 1% (1 млн рублей).  

«С 1 апреля 2013 года го-
сударство одобрило увели-
чение тарифов за пересыл-
ку письменной корреспон-
денции на 9% и был заклю-
чен договор с ГИБДД на дос-
тавку штрафных санкций за 
нарушение правил, но от нас  
ушел объем корреспонден-
ции, пересылаемой налого-
виками», –  прокомментиро-
вала последние события в 
секторе почтовых услуг Ми-
наева. 

Около 80% всех дохо-
дов почты идет на зарплату, 
налоговые и страховые от-

числения. Среднемесячная 
зарплата в этом году вырос-
ла с 15 тысяч рублей до 17,7, 
правда, за счет уменьшения 
численности работников с 
4037-ми до 3722 человек. 

«В 2012 году перед нами 
стояли задачи улучшения 
качества услуг и сервиса, 
обеспечения безопасности 
сотрудников и сохранности 
денежных средств.  Считаю, 
что мы неплохо справились. 
Ни один пункт ОПС не закры-
ли.  Внедряли новые техно-
логии, например SMS-ин-
формирование. У  нас зара-
ботали почтоматы – это ав-
томатизированные устрой-
ства, позволяющее получать 
посылку из интернет-мага-
зинов. Мы свели износ авто-
транспорта к 30%, а пару лет 
назад было 60%. Занимаем-
ся, пусть и в недостаточном 
объеме, реконструкцией от-
делений связи»,  – перечис-
лил достижения филиала Ни-
колай Фролов.

Он пообещал «макси-
мально карать» проворовав-
шихся начальников отделе-
ний. В прошлом году в фи-
лиале было три случая, ко-
гда руководители ОПС  по-
горели на присвоении денег. 
На вопрос «БК» о перспек-
тивах приватизации «Почты 
России», о которой судачат 
уже несколько лет, Николай 
Иванович заявил: «Мы сей-
час не интересны частным 
инвесторам. Частным струк-
турам, чтобы добиться без-

убыточности, пришлось бы раз-
рушить  социальную составляю-
щую нашей работы. Такой под-
ход озвучивался и предполагал 
приватизацию прибыльных сег-
ментов «Почты России». Напри-
мер, роль кровеносной системы 
выполняют центры магистраль-
ной перевозки. В нашей области 
это Архангельский магистраль-
ный сортировочный центр, ко-
торый расположен у железнодо-
рожного вокзала и нам не под-
чиняется. Этот почтовый сек-
тор и предполагалось привати-
зировать. Нам пришлось бы пла-
тить новой структуре за достав-
ку почты в область. По этой схе-
ме прошла приватизация в  сфе-
ре авиаперевозок: акциониро-
вали прибыльные сегменты от-
расли, а убыточные обанкроти-
ли и продали».  

По словам Фролова, с прихо-
дом к руководству ФГУП «Почта 
России» новой команды менед-
жеров от такого сценария реше-
но отказаться. Новый глава гос-
предприятия Дмитрий СТРАШ-
НОВ считает, что не стоит спе-
шить с передачей почты в ча-
стные руки.  Сначала надо соз-
дать акционерное общество с 
полным контролем государст-
ва.  В дальнейшем, по расчетам 
Страшнова, у государства оста-
нется как минимум контрольный 
пакет, в первую очередь имен-
но из-за социальной функции 
почты.  

Лидия ВИНОГРАДОВА

журналист

БК

Андрей САХАРОВ

журналист

БК

Первые шаги нового менеджмента на пути реформирования уже обозначены:  

нужно сохранить все отделения связи и повысить зарплаты рядовым работникам.
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Выборы
Политика: Определился расклад кандидатов на выборы в городскую Думу

Игра для мэра 
После регистрации 
списков в областное 
Собрание депутатов 
определился 
расклад кандидатов 
на выборы в городскую 
Думу. Новых лиц 
не много. Больше 
всего их в списках 
КПРФ, эсеров, 
«патриотов» 
и «Родины» - 
партий, которые 
явно получат 
фракции в гордуме. 
Уже сейчас понятно, 
что большинство 
мест займут 
депутаты, 
лояльные мэрии, 
тем не менее 
с новым составом 
парламентариев 
областной 
администрации 
работать будет 
не так просто.

Списки «Единой России» были 
сформированы по хитрому, но впол-
не понятному принципу. В его основе 
лежит технология «паровозов». Во-
первых, «ЕР» на выборы ведет мэр 
Виктор ПАВЛЕНКО, это прямо сви-
детельствует: партия власти и есть 
команда градоначальника. Конеч-
но, депутатом мэр не станет, а зна-
чит, он освободит место кому-то дру-
гому из списка. Вторая часть техно-
логии тоже угадывается легко. Дей-
ствующие и мало-мальски популяр-
ные на территориях депутаты идут и в 
качестве одномандатников, и как ли-
деры территориальной группы в сво-
ем же округе.

ВСЛЕД ЗА «ПАРОВОЗОМ»

В 1-м округе, который объединя-
ет часть Исакогорки, Майской горки 
и Цигломень, на выборы от «ЕР» идет 
депутат Борис КЛИМОВ, вторым в 
его группе - Иван ЗАХАРОВ. Оба по-
литика считаются дружественными 
Дмитрию ЮРКОВУ.

2-й округ (часть Исакогорки и о. 
Краснофлотский) за предпринима-
телем Владимиром ХОТЕНОВСКИМ, 
опять же действующим народным из-
бранником. В списке после него сле-
дуют Михаил АВАЛИАНИ и врач Вале-
рий КРЕМЛЁВ. Интересно, что Ава-
лиани находится на проходном месте 
в списке в областное Собрание. Ви-
димо, он стал кандидатом в гордуму 
для подстраховки.

Одномандатник по 4-му округу 
(часть территории Варавино-Факто-
рия и Майской горки) – Дмитрий Юр-
ков. Это говорит о том, что на место 
в облсобрании политик вряд ли бу-
дет претендовать (на выборах в ре-
гиональный парламент он второй в 
региональной группе от округа Ва-
равино-Фактория), иначе «ЕР» может 
лишиться места в гордуме. Список 
здесь возглавляет профсоюзник из 
САФУ Игорь АЮПОВ. Он, кстати, вы-
двигается и в облсобрание во вто-
ром округе.

В 6-м округе, в который входит 
Ломоносовский округ Архангельска, 
баллотируется Александр ФРОЛОВ: 
он идет первым номером в группе, а 
так же как одномандатник. Второе 
место в группе у замдиректора «Во-
доканала» Сергея ПОНОМАРЁВА.

В 11-м округе (центральная часть 
Октябрьского территориального ок-
руга) и от группы, и по одномандатно-

му округу заявлен Вячеслав ШИРО-
КИЙ. Интересно, что на праймериз он 
занял далеко не первое место. Вто-
рая по списку студентка Ксения БИД-
НАЯ, вовсе не участвовавшая в прай-
мериз. Лицо «Единой России» в 12-м 
округе (его центр расположен в Со-
ломбале) – Татьяна БОРОВИКОВА.

Позиции партии власти на этой 
территории хорошие, так что шан-
сы попасть в гордуму есть у второго 
номера по группе, директора Архан-
гельского филиала МТС Андрея ПРИ-
ЩЕМИХИНА. Роман ЗАРИПОВ, дав-
но обосновавшийся в 15-м округе, и 
список поведет, и пойдет одноман-
датником. Место в группе он отдаст 
гендиректору «Водоканала» Сергею 
РЫЖКОВУ.

КАЖДЫЙ САМ ЗА СЕБЯ

В части округов расклады не та-
кие очевидные: одномандатник от 
«ЕР» список не возглавляет. По «пя-
терке» в личном качестве идет обще-
ственница Галина ШИРОКАЯ, пер-
вая по списку - библиотекарь Лидия 
ТРЕТЬЯКОВА. В седьмом одноман-
датником баллотируется Сергей МА-
ЛИНОВСКИЙ, а по списку идет Вален-
тина СЫРОВА. Интересно, что здесь 
же от партии «Родина» баллотирует-
ся экс-пресс-секретарь облсобрания 
Вадим БАРАНОВ. Разделила ответ-
ственность партия в 8-м округе – од-
номандатником здесь выступает эк-
с-эсер Максим КОРЕЛЬСКИЙ, в спи-
ске – Анна ПЫЧИНА. В 9-м округе бал-
лотируется предприниматель Вадим 
ДУДНИКОВ, территориальную груп-
пу ведет сотрудница мэрии Людми-
ла ХАЛТУРИНА.

13-й округ за бюджетниками – в 
списке главврач шестой горбольни-
цы Сергей ЖИГАЛОВ, в личном каче-
стве директор школы Ольга СИНИЦ-
КАЯ.  В 14-м округе должна развер-
нуться интересная комбинация. Од-
номандатником здесь баллотиру-
ется главврач первой горбольницы 
Сергей КРАСИЛЬНИКОВ; ситуация 
на прошлых выборах у него была не  
простая. Первым номером по группе 
идет предприниматель Сергей ДЕ-
РЯБИН, который расположился на 

проходном месте в списке в облсо-
брание. Скорее всего, Дерябин на-
целен именно на заксобрание и ос-
вободит место для Красильникова, 
идущего на всякий случай с ним по 
группе.

ОКРУГА НАВЫЛЕТ

В ряде округов у «ЕР» пози-
ции очень сложные. Очевидно, что 
здесь партия власти может сыграть 
в поддавки. Например, в «треш-
ке» одномандатником баллотиру-
ется Игорь ПОВАЛИХИН, директор 
филиала фонда «Доброе сердце» в 
округе Варавино-Фактория. Поли-
тик, мягко говоря, не самый извест-
ный. Противостоит ему депутат об-
ластного Собрания, дорожник Алек-
сандр НЕЧАЕВ. На его стороне из-
вестность в округе и солидный фи-
нансовый ресурс. Вряд ли Игоря По-
валихина можно считать серьезным 
конкурентом областному тяжелове-
су. Зато по списку «ЕР» в том же ок-
руге идет директор  ООО «НОРД-ме-
диа» Константин ЯКОВЛЕВ.

В 10-м округе на кресло одно-
мандатника «ЕР» явно не претенду-
ет. Кандидат от партии власти здесь, 
конечно, есть – это молодежный ли-
дер Антон ЯМОВ. Но претендовать он 
может явно только на место по спи-
ску. Основная борьба тут развернет-
ся между депутатом-самовыдвижен-
цем Дмитрием АКИШЕВЫМ, который 
давно работает на территории, и вы-
движенцем «Родины» Владимиром 
МИХАЙЛОВЫМ (УК «Альянс-менед-
жмент»).

НАДЕЖДА НА СПИСКИ

Оппозиционные партии, по-ви-
димому, рассчитывают на места по 
спискам. Хотя некую конкуренцию 
представителям партии власти мо-
гут составить по одномандатным ок-
руга действующий депутат от эсеров 
Елена ДРАЧЁВА (12-й округ), депутат 
Олег РЕЗВЫЙ, который идет на выбо-
ры от ЛДПР (13-й округ), и лидер спи-
ска КПРФ Александр ГРЕВЦОВ, кото-
рый баллотируется как одномандат-
ник по 14-му округу.

Тройки партий выглядят доволь-
но неожиданно. Например, «Родину» 
на выборы ведут предприниматели 
Гусейн АЛИЕВ, Александр МЫЛЬНИ-
КОВ (Архангельская рыбная компа-
ния №1). Кроме того, в городских спи-
сках «Родины» нашлось место пред-
ставителям известных в Архангель-
ске «политических фамилий» - Глеб 
НЕСАНЕЛИС (третий в тройке) и Тать-
яна БАДАНИНА

Первым номером КПРФ стал по-
мощник директора ТГК-2 по связям с 
общественностью Александр ГРЕВ-
ЦОВ, вторым – замдиректора Соло-
вецкого заповедника Светлана ЛЕ-
БЕДЕВА, третим – предприниматель 
Александр АФАНАСЬЕВ.

Тройки «Патриотов России» в об-
ластное Собрание и гордуму совпа-
дают: под первыми номерами идут 
глава общества инвалидов, член ре-
гиональной общественной палаты 
Николай МЯКШИН, сопредседатель 
Гражданской палаты Андрей ЧУРА-
КОВ и актриса Елена СМОРОДИНО-
ВА. Ход понятен – куда-то кандида-
ты да пройдут.

Список ЛДПР, видимо, рассчи-
тан на одного человека - Ростислава 
ВАСИЛЬЕВА. Следом за ним в тройке 
идет студентка Мария ХАРЧЕНКО, а в 
списке обнаруживаются домохозяе-
ва из Мезени и даже из Моршанска.

Общегородская часть списка эсе-
ров выглядит так: гендиректор фир-
мы «Темпо» Владимир КАРПОВ, ди-
ректор «Архангельской базы снабже-
ния» Виктор БАЧУРИН и экс-директор 
гимназии №3 Елена ГОРЯШИНА.

Первый номер «Яблока» - лидер 
регионального отделения Иван ЧЕР-
ТОВ-ЛАРИОНОВ.

Даже беглого взгляда на списки 
кандидатов достаточно, чтобы за-
метить: на проходные места по од-
номандатным округам претенду-
ют прежде всего политики, сотруд-
ничающие с Виктором Павленко. Со 
списками сложнее – Архангельск го-
род оппозиционный, поэтому коман-
да мэра может получить хоть и менее 
численную, но более активную оппо-
зицию.

«ÅÐ» íà âûáîðû âåäåò ìýð Âèêòîð ÏÀÂËÅÍÊÎ, 
ýòî ïðÿìî ñâèäåòåëüñòâóåò: ïàðòèÿ âëàñòè è åñòü 

êîìàíäà ãðàäîíà÷àëüíèêà. Êîíå÷íî, äåïóòàòîì ìýð íå ñòàíåò, 
à çíà÷èò, îí îñâîáîäèò ìåñòî êîìó-òî äðóãîìó èç ñïèñêà.
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Андрей ПЕРЦЕВ

журналист

БК

формы
Новые сервисы

В рамках программы 

модернизации «Почтой 

России» уже запущено не-

сколько проектов, кото-

рые, по задумке, должны 

поставить предприятие на 

современные рельсы: это 

созданная в симбиозе с 

одним из российских бан-

ков «Почтовая карта» и так 

называемые почтоматы 

для самостоятельного по-

лучения посылок и банде-

ролей. Приживутся ли ус-

луги в Архангельске – по-

кажет время.

«Почтовая карта» прак-
тически ничем не отличает-
ся от обычной банковской: 
можно оплачивать покупки, в 
том числе и за рубежом, пе-
реводить через нее денеж-
ные средства. Плюсом на ос-
таток денежных средств на-
числяются вполне неплохие 
проценты. Карту запустили в 
2012 году, и она уже нашла как 
хвалебные отзывы, так и нега-
тивные. К минусам пользова-
тели относят зачисление фи-
нансов – оно возможно толь-
ко в отделении связи. Кроме 
того, есть смутные предполо-
жения, что после набора кли-
ентов банк планирует изме-
нить условия оферты в одно-
стороннем порядке (об этом 
есть информация в прави-
лах), например, изменив та-
рифы и процентные ставки в 
сторону уменьшения. Но пока 
это лишь домыслы.

Еще одно нововведение - 
почтоматы. Внешне они похо-
жи на шкафчики для вещей в 
магазинах, только со встро-
енным терминалом. Отправ-
ления в подобных автоматах 
можно получить в любое вре-
мя без очередей, паспорта и 
заполнения документов. Мно-
гие интернет-магазины ис-
пользуют аппарат как допол-
нительный способ доставки. 
В Архангельске на сегодняш-
ний день уже работает один 
почтомат в ТЦ «Кронштадт». 
Отзывы о новой услуге в Сети 
в большинстве своем поло-
жительные, однако посылка 
в шкафчике хранится только 
три дня, затем переводится в 
отделение связи, а слишком 
объемные бандероли в почто-
мат не помещаются. 

ду приносит реализация гофро-
тары, продуктов питания, канце-
лярии и бытовой химии. 

Руководитель отдела про-

даж Олег ПОПОВ перечислил 
проблемы в торговле: недоста-
точно высокая динамика при-
роста доходов, неэффектив-
ное использование торгово-
го оборудования и отсутствие 
товарной матрицы и контроля 
выкладки товаров. «В этом году 
перед нами стоит задача опти-
мизировать ассортимент и вы-
вести из продажи товары, кото-
рые не пользуется спросом, и 
мы уже работаем в этом направ-
лении», - сообщил он.
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Стоп-кадр

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ

АДМИНИСТРАТИВНЫЙ ДИРЕКТОР 
МЕХАНИК УЧАСТКА (в Новодвинск) 
ОЦЕНЩИК НЕДВИЖИМОСТИ  
МЕНЕДЖЕР по работе с клиентами  
СМЕТЧИК 
СМЕТЧИК (ученик) 
СПЕЦИАЛИСТ ПГС  
ТОВАРОВЕД-ЭКСПЕРТ 
ПОМОЩНИК РУКОВОДИТЕЛЯ 
ПРОДАВЕЦ-КОНСУЛЬТАНТ 
СТАРШИЙ ПРОДАВЕЦ  

 фирменного отдела
ИНЖЕНЕР-ПРОЕКТИРОВЩИК    

 (конструктор)
ЗАВ. ПРОИЗВОДСТВОМ (шеф-повар) 
ПОВАР 
ПЕКАРЬ 
ТЕХНОЛОГ (общепит) 
РУКОВОДИТЕЛЬ  

 СТРОИТЕЛЬНОГО ОТДЕЛА
ЮВЕЛИР 
ПРОДАВЕЦ В КУЛИНАРИЮ 
РИЭЛТОР 
ИНСПЕКТОР ПО КАДРАМ 

тел.: (8182) 42-47-10, +7-963-200-47-10

e-mail: personagrata29@yandex.ru

ООО «ИМИДЖ-ПРЕСС». Реклама.

Все вакансии на сайте personagrata29.ru

Резюме от соискателей БЕСПЛАТНО принимаются в 
агентстве, а также в пункте приема объявлений в холле 
«высотки» (г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж).

Итоги: Антимонопольщики отчитались за полугодие

Хватит жаловаться!
В Архангельском УФАС отмечают рост 
числа необоснованных жалоб участников 
государственных торгов. Таким образом, 
считает руководитель ведомства Денис 
БУГАЕВ,  проигравшие торги структуры 
пытаются насолить победителям 
и заказчикам. Чтобы пресечь порочную 
практику, УФАС предлагает ввести пошлины 
за подачу необоснованных жалоб.

«Количество сотрудни-
ков отдела контроля разме-
щения госзаказа не меня-
ется, а нагрузка растет.  По-
этому мы выступаем за вве-
дение пошлин за подачу жа-
лоб о нарушениях на гостор-
гах.  Если жалоба признает-
ся необоснованной, то по-
шлина должна идти в бюд-
жет, в противном случае – 
возвращается заявителю», 

– пояснил Денис Бугаев.
За первое полугодие 

2013 года Архангельское 

управление антимонополь-
ной службы выдало поста-
новлений о наложении ад-
министративных штрафов 
в сфере антимонопольного 
контроля на 310 тысяч руб-
лей, в сфере контроля рек-
ламного законодательст-
ва  и на основании реше-
ний о  запрете недобросо-
вестной конкуренции   – на 
630 тысяч рублей, в сфере 
контроля размещения гос-
заказа - более чем на 1 млн 
рублей. 

В УФАС напомнили, что 
с 2013 года распространи-
тели рекламы биологически 

а к т и в н ы х 
добавок не-
сут ответственность за от-
сутствие в рекламных мате-
риалах напоминания о том, 
что продукция не являют-
ся лекарственным средст-
вом.  Штраф существенен: 
от 200 до 500 тысяч рублей. 
Кстати, нарушения в рекла-
ме медицинских услуг за-
нимают в статистике УФАС 
третье место, а на втором 
месте  – рассылка рекламы 
по мобильной связи. Лиди-
руют же нарушения в рекла-
ме финансовых услуг, чаще 
всего в объявлениях о выда-

че займов отсутствуют данные 
о кредиторах.

В сфере контроля за дея-
тельностью органов власти ос-
новное нарушение - сдача в 
аренду муниципального иму-
щества без торгов. Участились 
случаи представления победи-
телями госзаказов фиктивных 
банковских гарантий. В итоге 
заказчик признает победителя 
торгов уклонившимся от заклю-
чения контракта. Кроме того, та-
кие нарушители включаются в 
реестр недобросовестных по-
ставщиков. 

Что касается отношения к 
вступающему в силу с 1 января 

а полугодие

х
не

че займов отсутствуют данные 
о кредиторах.

Андрей САХАРОВ

журналист

БК

Сбербанк: Предложение для тех, кто привык быть первым

- Ирина, инвестируя 

крупную сумму денег, 

клиент всегда рассчи-

тывает на особые усло-

вия и индивидуальный 

подход. Что готов пред-

ложить Сбербанк?

- Для наиболее состоя-
тельных клиентов Сбер-
банк предлагает обслу-
живание премиум-клас-
са. «Сбербанк Первый» - 
это новый, специальный  
формат обслуживания 
особых клиентов банка. 
Именно под таким назва-
нием сегодня во всех ре-
гионах открываются VIP-
офисы. Высокая конфи-
денциальность, статус-
ность и комфорт при про-
ведении деловых перего-
воров, индивидуальный 
подход и высокий уровень 
сервиса. По достоинству 
оценить качество обслу-
живания каждый клиент 
«Сбербанк1» может уже 
сегодня. Соответствие за-
явленному статусу здесь 
проявляется в каждой ме-

ОАО «СБЕРБАНК РОССИИ». ГЕНЕРА

В современном мире финансовых 
услуг достаточно сложно определить 
оптимальную стратегию приумножения 
денежных средств. Предложений 
на рынке множество, а доверить 
свои сбережения хочется именно 
профессионалам, ведь деньги 
должны работать, принося 
ощутимый доход. Большое 
количество вопросов возникает 
при необходимости вложить 
крупные суммы с наименьшим 
риском и большей доходностью. 
О практике финансового 
консультирования и индивидуальных 
предпочтениях VIP-клиентов 
рассказывает руководитель 
VIP-подразделения «Сбербанк1» 
Ирина КИРИЧЕНКО.

VIP-обслуживание клиентов

лочи. Впрочем, сотрудники 
банка справедливо считают, 
что на таком уровне сервиса 
мелочей просто нет.

- Какие финансовые 

продукты Сбербанк пред-

лагает VIP – клиентам?

- Именно для особых 
клиентов, желающих на-
дежно и выгодно инвести-
ровать крупные суммы в 
рублях или валюте, «Сбер-
банк1» предлагает специ-
альную линейку депозитов 
«Премиум», которая вклю-
чает в себя четыре варианта 
вложений: «Премиум Осо-
бый», «Премиум Пополняе-

мый», «Премиум Накопи-
тельный» и «Премиум До-
верительный». Клиент мо-
жет выбрать вариант инве-
стирования в зависимости 
от валюты, способа попол-
нения счета, сроков  и сня-

тия средств. В ряду наибо-
лее привлекательных осо-
бенностей вкладов «Пре-
миум» можно назвать широ-
кий диапазон сроков разме-
щения, гибкие условия для 
внесения  и снятия средств 
без потери процентов.

В качестве альтернати-
вы традиционному депо-
зиту Сбербанк предлага-

ÑÏÐÀÂÊÀ

Íà VIP-îáñëóæèâàíèè â Àðõàíãåëüñêîì 
îòäåëåíèè Ñáåðáàíêà íà äàííûé ìîìåíò 
íàõîäèòñÿ áîëåå 450 êëèåíòîâ. 
Ñðåäíèé âîçðàñò ñîñòîÿòåëüíîãî 
êëèåíòà ñîñòàâëÿåò 47 ëåò.

ет комбинированные продук-
ты. Вклад «Инвестиционный» 
сочетает в себе  депозит с ин-
вестиционным продуктом, на-
пример,  вложение в паевые ин-
вестиционные фонды. Вклад 
«Портфельный» включает так-
же и обезличенный металли-
ческий счет (ОМС). Комплекс-
ные продукты позволяют сле-
довать принципу успешных ин-
весторов - не хранить все день-
ги в одной корзине. 

- Денежные средства рас-

сматриваются в современ-

ном мире не только как ин-

струмент для вложения. Де-

ловые люди часто выбира-

ют деньги в качестве подар-

ка для своих близких. Какие 

банковские продукты здесь 

подойдут? 

- Как правило, выбор подар-
ка для тех, кто многого достиг 
и многое имеет – задача очень 
непростая. «Сбербанк1» пред-
лагает достойный вариант – 
«Сберегательный сертификат». 
Оригинальный подарок не толь-
ко поможет сэкономить усилия 



5
БИЗНЕС-КЛАСС ЭКСПРЕСС  № 27 (652)  5.08.2013  WWW.BCLASS.RU

Дело бизнеса

2014 года Закону «О феде-
ральной контрактной сис-
теме в сфере закупок то-
варов, работ и услуг», ко-
торый заменит критикуе-
мый ФЗ  № 94 «О разме-
щении  заказов на постав-
ки товаров, выполнение ра-
бот, оказание услуг для го-

сударственных и муни-
ципальных нужд»,  то 

УФАС пока  не готово его 
комментировать. 
«Надеемся, что наших со-

трудников в конце года напра-
вят в учебный кадровый центр 
в Казани и там объяснят зако-
нодательные новшества, – зая-
вил Бугаев. – Думается, как мы 
будем работать по новому зако-
ну, станет понятно только к сле-
дующему лету».     

А пока управление, по сло-
вам Дениса Васильевича, рабо-
тает без потрясений, в плано-
вом режиме: «Заявления рас-
сматриваются, дела возбужда-
ются, нарушители закона при-
влекаются к ответственности и 
штрафуются…».

2014
раль
теме
варо
торы
мый
щен
ки то
бот, 

с
ц

УФ
комм
«Наде

Ревизия: Продавцов алкоголя проверили

Торгуют без лицензии
По итогам 2012 года 
100 организаций нарушили 
исполнение законодательства 
по срокам представления 
деклараций об объемах 
продажи алкоголя. В результате 
вынесено 26 судебных решений 
об аннулировании лицензий 
на розничную продажу 
алкогольной продукции, 
18 из них уже 
вступили в силу. Об этом 
сообщили в пресс-службе 
областного правительства 
со ссылкой на министерство 
сельского хозяйства.

В результате этого свою деятельность 
по продаже алкоголя прекратили 23 органи-
зации. 12 из них находятся в Архангельске, 
семь — в Северодвинске, по две — в Онеж-
ском районе и в Новодвинске. Для снятия 
остатков алкогольной продукции специали-
сты лицензионного отдела выехали на тор-
говые объекты, где ранее осуществлялась 
продажа алкоголя. Установлено, что 17 ор-
ганизаций прекратили деятельность по про-

даже алкогольной продукции. Исключением 
стало ООО «Лаура». В кафе «У дяди Сёмы» в 
Северодвинске на ул. Полярной, несмотря 
на аннулированную лицензию, продолжа-
лась торговля спиртными напитками. В при-
сутствии руководителя предприятия были 
сняты остатки алкогольной продукции, со-
ставлен соответствующий акт. 

По информации министерства сельско-
го хозяйства, до конца июля на территории 
региона вступит в силу еще несколько ре-
шений Арбитражного суда Архангельской 
области об аннулировании лицензий на роз-
ничную продажу алкогольной продукции. 

Вместе с тем в Архангельской области 
увеличилось число алкогольных отравле-
ний. За первое полугодие 2013 года в регио-
не зарегистрировано 723 случая острых хи-
мических отравлений: 61,7 на 100 тысяч на-
селения, что в 1,3 раза больше показателя 
за аналогичный период прошлого года.

Как сообщили в пресс-службе управ-
ления Роспортребнадзора, в основном это 
отравления спиртосодержащей продукци-
ей (54,1%), лекарственными средствами 
(26%), на последнем месте отравления ук-
сусной кислотой (1,7%). Наибольшее коли-
чество случаев отравлений зарегистриро-
вано среди лиц возраста 50-59 лет (17,4%) 
и 18-29 лет (16,5%).

Круизная навигация

Заходите, порт закрыт... ■
Летом 2013 года Архангельск посетили пять ино-

странных пассажирских судов, почти  две тысячи ту-

ристов из Англии, США, Австралии, Новой Зеландии, 

Финляндии, Германии и Швейцарии. Но ни один из лай-

неров так и не смог подойти к причалу морского-реч-

ного вокзала. Четыре судна швартовались в грузовом 

порту Экономия, еще одно встало на якорь на город-

ском рейде.

Сегодня причалы морского-речного вокзала позволя-
ют принимать суда с максимальной осадкой не более шес-
ти метров, а у причальной стенки около 5,6 метра. Лайнер 
«Kристина Катарина» по этой причине не смог пришварто-
ваться непосредственно в порту и встал на якорь на город-
ском рейде, сообщает пресс-служба Правительства Ар-
хангельской области. Как отметил представитель судово-
го агента, при этом была организована работа по опера-
тивной доставке пассажиров на берег.

По словам и.о. руководителя агентства по туризму и ме-
ждународному сотрудничеству Архангельской области Оль-
ги ГОРЕЛОВОЙ,  агентство совместно с крупнейшими кру-
изными операторами страны прорабатывает вопрос по при-
влечению малых судов, рассчитанных на 200-300 пасса-
жиров, которые могли бы беспрепятственно зайти в порт 
Архангельск. Частично проблема могла бы быть снята при 
функционировании причала на Красной пристани, однако 
работы по завершению его строительства и благоустрой-
ства запланированы только на 2014 год. Обеспечить более 
комфортный прием иностранных туристов можно, пере-
оборудовав под пассажирский один из причалов грузово-
го порта Экономия. Вот только «красоты» промышленного 
района по пути к достопримечательностям Архангельска 
все равно не скроешь...

АЛЬНАЯ ЛИЦЕНЗИЯ БАНКА РОССИИ № 1481 ОТ 08.08.2012. РЕКЛАМА.

на выбор презента, но и под-
черкнет статус и репутацию 
дарителя. 

«Сберегательный серти-
фикат» удачно сочетает тра-
диционные преимущества 
сберкнижки с новыми весь-
ма существенными возмож-
ностями. Во-первых, это ин-
вестиционная доходность 
рублевого вложения: се-
годня Сбербанк предлага-
ет достаточно высокие про-
центные ставки по данному 
инструменту. Во-вторых, вы-
сокая надежность и степень 
защиты. Еще одно весомое 
преимущество сертифика-
та – возможность передать 
его, просто вручив «из рук в 
руки», без лишних формаль-
ностей. Получить положен-
ные по сертификату средст-
ва предъявитель может в лю-
бом отделении банка. 

«Сберегательный сер-
тификат» - это проверен-
ный временем продукт – по 
сути, аналог срочного вкла-
да с фиксированной доход-
ностью, оформленный на 
предъявителя, обладать ко-
торым не только престижно, 
но и выгодно. Получить в по-
дарок ценную бумагу, кото-
рая будет приносить доход - 
это приятное событие, кото-
рое запомнится получателю 
надолго. Оформление серти-
фиката не займет много вре-
мени и гарантированно ста-
нет приятным сюрпризом. 

В Архангельске всю инте-
ресующую информацию вы 
сможете получить в офисе 
«Сбербанк1» на улице Свобо-
ды, 26 и  по телефону /8182/ 
65-24-87.

C более подробной 

информацией 

можно ознакомиться 

на сайте банка 

www.sberbank.ru,  

а также по телефону 

8-800-555-55-50

Роснефть: Нефтяники продемонстрировали профессионализм в ликвидации аварий

РЕКЛАМА

Под надёжной защитой
В Архангельске прошло масштабное 
совещание с участием топ-менеджеров 
НК «Роснефть». Форум, собравший 
несколько сотен специалистов со всей 
России, стал площадкой для обсуждения 
ключевых в деятельности компании 
вопросов экологической, промышленной 
безопасности и охраны труда. 
Наглядной демонстрацией потенциала 
ООО «РН-Архангельскнефтепродукт» 
явились учения по ликвидации 
аварийного разлива нефти на терминале 
предприятия в порту Архангельска.

Сегодня во всем мире 
вопросам безопасной 
эксплуатации оборудова-
ния предприятий добычи, 
транспортировки и пере-
работки нефти и газа уде-
ляется самое пристальное 
внимание. НК «Роснефть» 
постоянно работает над 
повышением показателей 
уровня промышленной и 
экологической безопасно-
сти. И мелочей, когда речь 
идет о здоровье и жизни 
людей, не бывает. 

Выездное совещание 
в Архангельске прошло в 
формате рабочей встре-
чи: с «разбором полетов» 
и награждением дочерних 
обществ, в которых наибо-
лее эффективно решают-
ся вопросы промбезопас-
ности, охраны труда и ок-
ружающей среды. 

В рамках совещания 
была организована выстав-
ка современной техники ту-
шения пожаров, аварийно-
спасательного оборудова-
ния и средств защиты. Уча-
стники делились опытом и 
новыми идеями, многие из 

которых, вполне вероятно, 
найдут применение в прак-
тической работе компании. 
Основными направления-
ми работы в данной сфе-
ре остаются минимиза-
ция техногенного воздей-
ствия на окружающую сре-
ду и снижение производст-
венного травматизма. 

Столица Поморья  ока-
залась местом проведения 
столь высокого форума не 
случайно. Являясь одним 
из крупнейших сбытовых 
предприятий «Роснефти» 
на Северо-Западе России, 
ООО «РН-Архангельскнеф-
тепродукт» на протяжении 
долгого времени удержи-
вает лидирующие позиции 
в корпоративных рейтингах 
по вопросам промышлен-
ной и экологической безо-
пасности. За последние 
несколько лет на предпри-
ятии не зафиксировано ни 
одной аварии и ЧС. Стати-
стика касается не только 
штатного персонала, но и 
подрядчиков.  

«Минимальные риски 
возможны только на пред-
приятии, где каждый со-
трудник непрерывно и при-
стально следит за безо-

пасностью на своем рабо-
чем месте, - подчеркивает 
генеральный директор 

ООО «РН-Архангельск -

нефтепродукт» Юрий 

АНИСИМОВ. - Именно че-
ловеческий фактор оста-
ется главной причиной не-
штатных ситуаций на про-
изводстве. Поэтому осо-
бое внимание мы уделяем 
обучению персонала и от-
работке практических на-
выков поведения в экстре-
мальных ситуациях».

Наглядной демонстра-
цией потенциала в сфере 
ликвидации аварий ста-
ли  учения, прошедшие на 
причальных сооружениях 
Архангельского терминала 
«РН-Архангельскнефтепро-
дукт». С позиции зрителя 
все происходящее выгля-
дело как настоящий блок-
бастер, действие которо-
го разворачивалось одно-
временно на воде, земле и 
в воздухе. 

В учениях задейство-
вали более 20 единиц уни-
кальной спецтехники. Спе-
циалисты предприятия 
«отыграли» опасную си-
туацию с условным разли-
вом нефтепродукта в ак-

ватории Северной Двины 
и тушением пожара на тан-
кере. 

По легенде учений, неф-
теналивной танкер, поки-
дая причал, совершил не-
удачный маневр и повре-
дил обшивку корпуса. То-
пливо через пробоину на-
чало поступать в воду. Не-
смотря на усилия огнебор-
цев, которые уже спустя не-
сколько минут прибыли на 
место, произошел  «взрыв». 
В результате разлитое по 
акватории порта топливо 
загорелось. Ситуация ос-
ложнялась появлением по-
страдавших: двух членов 
экипажа взрывом выброси-
ло за борт, еще один чело-
век согласно сценарию по-
лучил ожоги. Теперь главная 
задача — не только локали-
зовать розлив, но и спасти 
людей. 

Пострадавшего с ожо-
гами обнаружили на кор-
ме судна специалисты га-
зодымозащитной службы. 
Еще одного из упавших за 
борт моряков доставили на 
берег катером Госакваспа-
са. Но судьба второго чле-
на экипажа по-прежнему 
оставалась неизвестной. 

На его поиски в район чрез-
вычайной ситуации прибыл 
вертолет МИ-8. Пострадав-
шего вскоре обнаружили и 
при помощи специального 
снаряжения – авиационной 
корзины – подняли на борт 
вертолета. 

В это время пожар на 
танкере был уже локализо-
ван, и специалисты присту-
пили к ликвидации разлива. 
При помощи вакуумных ма-
шин, переносных насосов и 
бензовозов опасную жид-
кость перекачали в свобод-
ные от нефтепродукта ре-
зервуары. Загрязненный 
грунт обработали сорбен-
том и собрали для после-
дующей утилизации. 

За ходом учений сле-
дила комиссия по чрез-
вычайным ситуациям НК 
«Роснефть», которая вы-
соко оценила силы и сред-
ства всех задействованных 
служб. Учения прошли на 
высоком профессиональ-
ном уровне. Все службы, 
участвовавшие в спасении 
людей, ликвидации пожа-
ра и сборе нефтепродук-
тов, действовали опера-
тивно, слаженно, сработа-
ли четко и эффективно.

Татьяна ПОТАПОВА

журналист
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Городская среда

Конфликт: Дачи, мешающие реконструкции трассы М8, выкупят добровольно-принудительно

Именно такой будет начальная цена выкупа земельных 
наделов, мешающих реконструкции трассы М-8 
на участке Архангельск - Северодвинск. Сносу подлежит 
два десятка частных усадеб в деревне Малое Тойнокурье 
и поселке Цигломень общей площадью почти 16 га. 
Владельцы хоть и не желают расставаться с обустроенными 
за много лет земельными участками, но с федеральной 
властью больше не спорят. По закону все четко: 
не отдашь сам - выкупят по суду.

50 тысяч за сотку...
Масштабную реконст-

рукцию участка федераль-
ной трассы М8 Архангельск 

- Северодвинск планируется 
начать в 2015 году. Соглас-
но проекту здесь появит-
ся современная четырех-
полосная дорога с полосой 
отвода для автомобилей и 
двухуровневой развязкой в 
районе п. Цигломень. Пре-
дусмотрено устройство на-
ружного освещения, уста-
новка металлических ог-
раждений по разделитель-
ной полосе и вдоль обочи-
ны. Красоту планов омра-
чает только необходимость 
сноса частных владений, 
расположенных в полосе 
отвода будущей автотрас-
сы. Сейчас власти пытаются 
договориться с людьми по-
хорошему, прошло уже не-
сколько публичных слуша-
ний. Впрочем, отказ добро-

вольно расставаться с зем-
лей не сможет помешать на-
чалу строительства, под-
черкнул на встрече с жите-
лями Цигломени главный 

инженер проекта, пред-

ставитель проектной ор-

ганизации ОАО «ГИПРО-

ДОРНИИ» Дмитрий МА-

РИНЕНКО.
«Если компромисс с вла-

дельцами земельных участ-
ков найти не получится, точ-
ку в деле поставит суд. По 
существующему законода-
тельству земельные участ-
ки изымаются у собственни-
ков для федеральных нужд 
независимо от их согласия, 
при условии, конечно, пре-
доставления компенсации», 

- пояснил он.
Жители поселка Цигло-

мень на публичных слуша-
ниях, в отличие от соседей 
из деревни Малое Тойноку-
рье, уже не пытались яро-
стно отстоять свои участки. 
Шансы на победу они оце-

нили заранее. Правда, сомне-
ния в целесообразности строи-
тельства столь огромной двух-
уровневой развязки все же вы-
разили.

«В районе поселка Цигло-
мень расположен самый ожив-
ленный перекресток на всей 
Северодвинской трассе, с уче-
том интенсивности и аварийно-
сти участка здесь просто необ-
ходимо строить именно двух-
уровневую развязку, - пресек 
возражения Дмитрий Мари-
ненко. -  Уже сегодня интенсив-
ность движения на перекрест-
ке превышает 22 тысячи авто-
мобилей в сутки, а в перспек-
тиве она вырастет до 37 ты-
сяч. По строительным нормам 
и правилам мы обязаны уста-
навливать двухуровневые раз-
вязки при интенсивности уже в 
11 тысяч автомобилей».

Но больше всего будущих 
«переселенцев» волнует финан-
совая сторона вопроса. За уча-
стки и дома, которые придется 
снести, людям предлагают де-

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК

Без купюр: Председатель Совета директоров АТФ Валерий Криволапов о положении дел на предприятии

Приватизация тралфлота: 
В ближайшие 
дни банк-агент 
по проведению 
приватизации 
Архангельского 
тралфлота 
должен получить 
согласование 
правительства  по 
данной сделке. 
Процедура 
отчуждения акций 
предварительно 
назначена на 17 
октября. А пока вокруг 
положения АТФ 
циркулирует немало 
домыслов. О странных 
взаимоотношениях 
рыбопромыслового 
флота со своим 
нынешним 
собственником 
рассказал «без 
купюр» председатель 
Совета директоров 
АТФ Валерий 
КРИВОЛАПОВ.

- Валерий Викторович, 

вы возглавили Совет ди-

ректоров АТФ в очень не-

простое для флота время 

и сохранили за собой этот 

статус после его ротации. 

Какой видит ситуацию с Ар-

хангельским тралфлотом 

его руководящий орган?

- На мой взгляд, вокруг ра-
боты Архангельского трало-
вого флота создается сего-
дня какая-то совершенно не-
понятная, если хотите, непра-
вильная аура.

В мае 2012 года, когда я 
стал председателем Совета 
директоров АТФ, среди пер-
вых моих вопросов к Росры-
боловству был такой: «А что 
Архангельский тралфлот де-

ñ÷èòàòü 
ïàðîõîäàìè 
èëè ëþäüìè?

лает в Намибии?».  «Это де-
монстрация флага, - сказа-
ли мне. - Там китайцы, Роди-
на-мать в опасности…». Хоро-
шо, но кто должен за это пла-
тить?

Проходит год, идет со-
вещание совета директоров, 
на котором рассматривают-
ся итоги работы тралфлота, в 
том числе и в Африке. И вдруг 
тот же представитель Росры-
боловства спрашивает: «А 
что вы вообще там, в Нами-
бии, делаете?»

Юрий Павлович (Нику-
лин, гендиректор АТФ. - Прим. 
ред.) чуть в обморок не пада-
ет: «Так это ж вы нас туда по-
сылали!» - «Мы? Вас?»

Помните приснопамятное 
про «афганцев»: «Мы вас туда 
не посылали!»? Так и тут.

…Предыстория. Десять 
лет назад украли мошенни-

ки у Архангельской базы тра-
лового флота три самых боль-
ших и современных траулера. 
Арестовали суда в Африке, 
где те вели промысел, и на-
чали использовать на износ. 
Но это не помешало государ-
ству в 2004 году при форми-
ровании уставного капитала 
ОАО «Архангельский трало-
вый флот» (правопреемника 
АБТФ) внести в него и данные 
траулеры.

В 2008 году происходит 
квотонаделение по истори-
ческому принципу и, соответ-
ственно, АТФ получает квоты 
исходя из фактического выло-
ва. Но тут государство реша-
ет: возвращаем еще три трау-
лера из мавританского пле-
на. «Хорошо, но что мы будем 
этими судами ловить?» - «А не 
важно. Возвращаем и все, они 
Родине нужны».

Никулин бился «в кровь». 
С ФСБ при поддержке МИДа 
вернули три траулера, ура! И 
что? Пароходы убитые, мерт-
вые. На совете директоров 
постановили: давайте деньги 
выделять. А тралфлот только-
только вышел из кризиса. От-
ремонтировали. И что делать 
с этими траулерами? Росры-
боловство: идите в Намибию, 
там все будет замечательно.

Пришли в Намибию. И что? 
Межправительственного со-
глашения дождались, но квот 
оно не предусматривает. А от-
ступать уже некуда, на Север 
эти пароходы не поднимешь 

- ремонтировали под промы-
сел в южных широтах. При-
шлось работать по коммер-
ческой квоте, да еще и с тре-
бованием о половине экипа-
жа из местных жителей. А они 
не то что в море не были - ни 

один из «работников» ни чи-
тать, ни писать не умеет. И по-
сле всего этого нам говорят: 
какие же вы бизнесмены?!.

Простите, а мы в какой 
стране живем - в чужой или 
в нашей? Представьте себе: 
руководитель Федерально-
го агентства по рыболовст-
ву в ранге министра говорит 
руководителю предприятия 
«иди туда», а тот в ответ, гор-
до выставив ногу, точно Киса 
Воробьянинов: «Не пойду!». 
И где будет этот руководи-
тель?

А ведь Юрий Павлович 
предлагал: давайте эти суда 
отдадим научным институтам, 
они им нужней. Ну что вы! Как 
можно государеву собствен-
ность разбазаривать!..

И вот у нас 21 траулер на 
84 тысячи тонн квоты в год. 
Давайте делить, чисто ариф-

метически. Сколько получается? 
Четыре тысячи тонн на судно. На 
«Моонзунд», который ловит по 
200 тонн в сутки?! Так это даже 
не смешно. При таком раскладе 
его модернизация просто нико-
гда не окупится.

У нас в Архангельском порту 
с конца 90-х стоят шесть ПСТ, на 
них уже березы растут. Мы на со-
вете директоров предложили: да-
вайте реализуем эти суда. Нель-
зя, государева собственность! Но 
ведь речь не о том, чтоб все рас-
продать и, купив два стеркодера 
(среднетоннажные промысловые 
суда проекта ФВС-419, постро-
енные в Германии в 1994-1995 
гг. - Прим. ред.) облавливать ими 
рыбу. Просто на 84 тысячи тонн 
квоты 10 траулеров - выше крыши. 
И не потому, что мы хотим изба-
виться от рабочих мест или как-то 
ущемить Архангельскую область. 
Даже не в целях погашения кре-
дитных обязательств. Ну, просто 
физически они не нужны. Давай-
те будем эффективными.

Нам говорят: должно быть 
решение Росимущества, кото-
рое необходимо потом провес-
ти через Росрыболовство. Сло-
вом, процедура эта настолько 
долгая, нудная и неинтересная, 
что ею просто никто не хочет за-
ниматься.

Может, я как чиновник и не 
должен был этого говорить, но 
все-таки скажу. Актив оценен. 
Цифра зафиксирована. И вдруг 
появляется какая-то группа людей 
во главе со мной (не побоюсь это-
го слова), которая говорит: а да-
вайте что-нибудь продадим. В от-
вет: ради Бога, не надо! Если мы 
сейчас что-то продадим, это надо 
будет из актива вынуть. Вот прой-
дет приватизация, и пусть у ново-
го собственника голова болит.

Позиция государства, как соб-
ственника, совершенно инфан-
тильна – абсолютно ничего не де-
лать. Если у тралфлота все хоро-
шо – это мы молодцы, если пло-
хо – он сам виноват. Но ведь АТФ 

– единственный государственный 
рыбопромысловый флот. Ну и на-
делите его какими-то немысли-
мыми квотами! А если кто-то бу-
дет возражать, скажите: это госу-
дарево предприятие, ему столько 

Нина ЗЕЛЕНИНА

редактор газеты 
«Рыбак Севера»

БК
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Бизнес-портрет
Личный опыт: Как создать дизайн-студию интерьера

Власть над пространством

Дизайнер  интерьеров –
профессия мечты для многих 
юных художников. Кажется, 
что все здесь просто, но  
цель стать востребованным 
зачастую разбивается о 
«правила игры» на рынке 
дизайнерских услуг. 
Антон ВИЗЖАЧИЙ два 
года назад организовал 
свою студию дизайна 
и теперь работает 
над проектами не только 
в Архангельске, 
но и в Санкт-Петербурге. 
О сложностях стартапа 
и конкуренции он рассказал 
корреспондену «БК».

- Антон, сложно в Архангельске 

«раскрутить» новую компанию на 

рынке дизайнерских услуг? Как вы 

начинали бизнес? Стартовый капи-

тал потребовался?

- На собственном опыте убедился, 
что сложно и начинать, и держаться на 
плаву. Свою студию дизайна я открыл 
без стартового капитала, он и не был 
нужен. Студии как материального объ-
екта не существует,  я не арендую офис, 
не содержу штат специалистов. Есть 
партнеры - знакомые мастера по ре-
монту, художники, с которыми мы вме-
сте работаем над проектами. Факти-
чески же я выступаю просто как инди-
видуальный предприниматель. В Ар-
хангельске распространены студии ди-
зайна, которые представляют из себя 
магазины материалов. Но их главная 
задача, на мой взгляд, продавать, а не 
проектировать. Я же не хочу быть при-
вязанным к конкретным материалам.

Тем не менее компаниям, имеющим 
свои офисы, люди доверяют больше, 
нежели «свободным художникам». Бо-
роться за клиента сложно. Реклама ра-
ботает плохо. Среди методов продви-
жения своей работы могу назвать пока 
только интернет-сайт, который регист-
рирую в тематических каталогах. Соци-
альные сети не хочу использовать: ау-
дитория слишком широкая и по боль-
шей части не моя. Так что самым дей-
ственным способом привлечения кли-
ентов остается «сарафанное радио» - 
многие приходят по рекомендации.

- Как оцениваете степень разви-

тости дизайнерской мысли в Архан-

гельске?

- Несмотря на то, что конкуренция 
довольно сильная, сам рынок дизай-
нерских услуг в Архангельске, на мой 
взгляд, развит слабо. Происходит 
большой отток хороших специалистов 
в крупные города. Перспективные ди-
зайнеры, несколько лет отработав в 
какой-нибудь студии, уезжают. 

Многие разочаровываются и ухо-
дят из профессии, ведь это не просто 
«пришел, подобрал ламинат». Нужно 
уметь продавать свои услуги, а на-
чинающие дизайнеры часто не могут 
угодить клиенту. Они, возможно, и хо-
рошие вещи делают, но не встречают 
одобрения. 

- А вы как научились договари-

ваться с клиентами?

- Я, собственно, до сих пор продол-
жаю учиться. Найти контакт с заказчи-
ком - ключевая задача дизайнера. Что-
бы понять желания клиента, приходит-
ся практически залезать к нему в голо-
ву. Поэтому я изучаю психологию, чи-
таю Дейла Карнеги, например. 

- На одном портале о вас напи-

сано: «свободный дизайнер, имею-

щий свои взгляды на процесс ди-

зайн-проектирования». Но ведь 

заказчики часто не считаются со 

взглядом дизайнера. Как решаете 

задачу «свое видение – требование 

клиента»?

- С частными клиентами сложно 
работать. Это должен быть человек, 
который не боится смелых решений, 
точно знает, зачем пришел и к какому 
результату стремится. Он должен при-
слушиваться ко мне и доверять. Та-
ких заказчиков мало, поэтому я, от-
кровенно говоря,  предпочитаю соз-
давать интерьеры общественных по-
мещений, где на первое место выхо-

дит функционал, а не чьи-либо личные 
предпочтения. 

К примеру, когда создавал про-
ект интерьера для сети «Аптеки По-
морья», много общался с продавца-
ми, провизорами. Важно было понять, 
каким маршрутом ходят покупатели, 
мимо каких лекарств.

- Вы работаете над проектами и в 

Архангельске, и в Санкт-Петербур-

ге. Насколько отличается рынок ди-

зайнерских услуг, условия конку-

ренции?

- В Санкт-Петербурге у проектов 
намного больше бюджет, соответст-
венно, есть свобода для реализации 
идей и фантазии. В Архангельске пре-
обладают эконом-варианты. А конку-
ренция есть везде, в Северной столи-
це больше дизайнеров, но и спрос на 
наши услуги гораздо выше, нежели в 
Архангельске. 

- Есть ли у нас в городе интерес-

ные по дизайну публичные места? 

- Сейчас появляются хорошие ин-
терьеры. Удачное решение, на мой 
взгляд, выбрано для кафе «Терраса». 
Важно создать в заведении особую ат-
мосферу, продумать все в деталях. В 
«Террасе», если не ошибаюсь, в отдел-
ке использована вагонка – дешевое, по 
сути, решение, но как хорошо и орга-
нично все выглядит! 

- Как оцениваете архитектурный 

облик Архангельска?

- Архитектурный облик города в на-
стоящее время претерпевает актив-
ные изменения, и судить о нем мож-
но будет, когда он сформируется. По-
являющиеся новостройки мне практи-
чески все не нравятся – слишком одно-
типные. Наводит на мысль, что делают 
одни и те же люди. 

Хотя есть и положительные при-
меры: на пересечении пр. Ломоносо-
ва и ул. Поморской к старинному зда-
нию пристроено новое, и одно в дру-
гое переходит очень плавно. Смуща-
ет слишком плотная застройка и ма-
лое количество парков, зеленых зон и 
декоративных насаждений. Радует, ко-
нечно, когда реставрируются немно-
гочисленные, но еще сохранившие-
ся памятники архитектуры: Макаров-
ские бани, Гостиные дворы. Именно 
они свидетельствуют о богатой исто-
рии города.

ÌÍÅÍÈÅ

Íåñìîòðÿ íà âûñîêóþ êîíêóðåíöèþ, ðûíîê äèçàéíåðñêèõ óñëóã 
â Àðõàíãåëüñêå ðàçâèò ñëàáî. Ïåðñïåêòèâíûå ñïåöèàëèñòû, 
íåñêîëüêî ëåò îòðàáîòàâ â êàêîé-íèáóäü ñòóäèè, óåçæàþò. 
Ìíîãèå ðàçî÷àðîâûâàþòñÿ è âîâñå óõîäÿò èç ïðîôåññèè. 
Íóæíî óìåòü ïðîäàâàòü ñâîè óñëóãè, à íà÷èíàþùèå 
äèçàéíåðû ÷àñòî íå ìîãóò óãîäèòü êëèåíòó. 
Äåëàþò õîðîøèå âåùè, íî íå âñòðå÷àþò îäîáðåíèÿ. 

Полина КАРПОВИЧ

журналист

БК

нежные компенсации. Их раз-
мер определят исходя из ры-
ночной стоимости наделов на 
момент изъятия. Пока началь-
ная  стоимость земли всего 
лишь 50 тысяч рублей за сотку. 
Но строители заверили: цены 
на конкретные участки могут 
сильно разниться, в расчет бу-
дут принимать не только пло-
щадь надела, но также наличие 
и состояние построек,  благоус-
троенность участка и даже мно-
гообразие садовых посадок.

По словам начальника опе-

ративно-производственно-

го отдела по Архангельской 

области ФКУ Упрдор «Хол-

могоры» Алексея БАБИЦКО-

ГО, власти готовы к конструк-
тивному разговору с жителя-
ми. Несогласные с ценой  впра-
ве будут заказать независимую 
оценочную экспертизу.  Допус-
кается также по согласованию 
владельца дороги и собствен-
ника земельного участка вари-
ант изъятия с предоставлением 
компенсации  не всего, а лишь 

части надела, попадающей 
в полосу отвода трассы.

«Выкуп, скорее всего, 
будет производиться в 2016 
году, - пояснил Алексей Ба-
бицкий. - Из опыта работы 
я знаю: сначала объявляет-
ся строительство, аукционы, 
подписываются контракты, 
и только потом мы начинаем 
работать с собственниками, 
владельцами жилья».

Кроме того, как заяви-
ли на публичных слушаниях, 
администрация Архангель-
ской области планирует за-
резервировать для пересе-
ленцев  земельные участки 
в поселке Боры. Для тех же, 
кто не хочет покидать при-
вычные места, земля най-
дется и в самой Цигломени, 
заверил директор депар-
тамента градостроитель-
ства мэрии Архангельска 
Ян КУДРЯШОВ. Только по-
лучать ее придется по стан-
дартной процедуре, а зна-
чит, долго и хлопотно.

дадим, сколько считаем необхо-
димым. Так нет, всем ровно.

- Получается, с точки зре-

ния управления, приватиза-

ция для АТФ – благо?

- Сейчас решения совета ди-
ректоров должны быть утвержде-
ны территориальным управлени-
ем Росимущества, органом госу-
дарственной власти. И эта мно-
гоступенчатая система управле-
ния приводит к тому, что управ-
ления-то нет. Гендиректор рулит 
оперативными вопросами, а все 
стратегические вопросы глох-
нут. Я считаю: либо государство 
должно дать совету директоров 
некие новые полномочия, либо 
предприятие действительно луч-
ше отдать в частные руки. Но сде-
лать это так, чтобы государство 
хоть немножечко, но продолжало 
держать руку на его пульсе. Пусть 
это будет пять пунктов или два, но 
у государства должна быть воз-
можность сказать бизнесу: алло, 
ребята, не увлекайтесь.

- Вы имеете в виду соглаше-

ние области с инвестором?

- То, что прописано областью, - 
это разумная достаточность. Глу-
боко убежден, что предлагаемое 
соглашение – очень правильный 
шаг.

В октябре Ольга Дергунова, 
глава Росимущества, проводила 
открытые слушания по привати-
зации АТФ. Так вот она тогда хо-
рошо объяснила, в чем разница 
между тралфлотом и Сбербанком. 
У Сбербанка отчуждают 15% ак-
ций, и это никак не влияет на лю-
дей. А в ситуации с тралфлотом 
еще как влияет. Поэтому прива-
тизировать АТФ нужно очень ак-
куратно.

Лично я на исход приватиза-
ции повлиять не могу никак, по-
этому вправе высказать свое аб-
солютно необъективное мне-
ние. Я - категорический против-
ник того, чтобы в этой процеду-
ре принимали участие мурманча-
не. Я сам долгое время служил в 
Мурманской области, бывший 
офицер-подводник, и Мурманск 
для меня – не последний город. 
Мурманчане, чтобы ни говори-
ли, все равно к себе флот утащат. 
«За угол зашел» - вот тебе и Мур-

манск, как бывший штурман 
говорю. А если придет инве-
стор, не связанный с Мурман-
ском, он вынужден будет ос-
тавить флот в Архангельске. У 
него нет готовой инфраструк-
туры на чужом берегу.

- А хватит ли пяти лет, 

пока действует соглашение 

с инвестором, чтобы «про-

расти» в Архангельске?

- Смотрите: собственник 
пришел, вложил деньги, при-
чем не только в инфраструкту-
ру флота, но и в область. А че-
рез пять лет – на другое место? 
Чтоб снова вкладываться?

Давайте посмотрим на 
мой любимый Мурманск. 
Сколько там флотов? И «Ка-
рат», и «Робинзон», и Мур-
манский тралфлот, и СЗРК… 
А в Архангельске тралфлот 
практически один. 70% объ-
емов рыбопродукции. Тут но-
вый собственник АТФ - и царь, 
и бог, он тут рулит. А в Мур-
манске он станет «одним из 
многих».

Мне представляется, что, 
приобретая тралфлот, ты при-
обретаешь не бизнес в чистом 
виде, а целую инфраструкту-
ру. Не зря Алексей Коротен-
ков, глава областного агент-
ства по рыбному хозяйству, 
говорит: у нас в тралфлоте на 
тысячу рыбаков идут три  ты-
сячи народа плюсом. Тут тебе 
и мамки, и детки. И обслужи-
вающие структуры, которым 
тралфлот работу дает. Ты по-
нимаешь, что вместо отцов на 
флот придут сыновья, а дочки 

– на рыбзавод. Ты получаешь 
перспективу на многие-мно-
гие годы. Не то, что взял день-
ги, «рубанул» и убежал.

Маймакса, Соломбала – 
это не слова, это символы. И 
вдруг мы сейчас раз - и отда-
дим, отправим флот в Мур-
манск. И там все будет хоро-
шо. Только нельзя государство 
разбазаривать. Представьте: 
тралфлот взяли и убрали. И что 
будет с Архангельском? Невы-
годно тралфлоту находиться в 
Архангельске, когда считаешь 
пароходами. Но мы ведь долж-
ны считать людьми…
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Кофе-тайм

ОВЕН. У вас про-
изойдут в ближай-
шие дни события, ко-

торые способны вызвать кру-
тые перемены в  жизни и биз-
несе, притом не к лучшему. 
Астрологи советуют не под-
даваться эмоциям и прояв-
лять крайнюю осторожность. 
Больше полагайтесь на соб-
ственную интуицию и волю. 

ТЕЛЕЦ. Вам не 
следует сдерживать 
полет фантазии. Вы-

думка, способность найти 
новые и неожиданные ходы 
дадут крупный деловой вы-
игрыш. При этом необходи-
мо тщательно готовить каж-
дую сделку и внимательно 
относиться к деталям.

БЛИЗНЕЦЫ. Успех 
придет к вам на пред-
стоящей неделе  там, 

где отсутствует логика. Шанс 
не признает устоявшихся 
правил и выпадает тем, кто 
на него надеется. Однако, 
уповая на случай, необходи-
мо не терять бдительность в 
делах.

РАК. Проявляйте 
предельную сме-
лость и презрение к 

возможным деловым неуда-
чам. Буря и натиск преодоле-
ют все препятствия. Однако, 
при этом не стоит забывать 
и о технической стороне 
дела, а быть внимательным 

к мелочам. Еще один совет - 
скрывайте свои эмоции от 
партнеров по бизнесу.

ЛЕВ. Не обольщай-
тесь создавшимся 
положением и ходом 

дел. Попытайтесь взглянуть 
на свой бизнес со стороны. 
Не всегда люди, которые 
рассматриваются как дове-
рительные партнеры, явля-
ются таковыми. Более того, 
именно через них к конку-
рентам может уходить важ-
ная деловая информация.

ДЕВА. В поступках 
и деловых решениях 
следует придержи-

ваться здравого смысла. 
Только таким образом мож-
но преодолеть возникшие 
препятствия и сделать вер-
ные шаги. Не забывайте так-
же об отдыхе и социальном 
общении. Не исключено, что 
в ближайшие дни произой-
дет важная встреча, которая 
позитивно повлияет на ход 
дел. 

ВЕСЫ. Трудности, 
переживаемые вами, 
будут подталкивать к 

анализу ситуации. В ряде 
случаев придется признать 
необходимость срочных мер 
для ее изменения. В других -  
может оказаться, что дости-
гавшиеся привычными спо-
собами результаты уже нель-
зя считать удовлетворитель-

ными. В ряде моментов по-
требуется отказаться от 
прежних шаблонов. 

СКОРПИОН. Не-
давние расстрой-
ства в делах окажут-

ся не более чем сиюминут-
ными проблемами. Их про-
должения в большинстве 
случаев ждать попросту не 
стоит. Тем более не следует 
убеждать себя, что вы всту-
пили в полосу трудностей. 
Только с высоко поднятой го-
ловой и трезвым рассудком 
вы преодолеете любые пре-
грады, какими бы непри-
с т у пными о ни в ам ни 
казались.

СТРЕЛЕЦ. Вы не-
делями пересматри-
вали свою деятель-

ность, анализировали цели 
и проверяли объективность 
поставленных задач. Не-
смотря на решения о некото-
рых переменах, другие об-
стоятельства по-прежнему 
давят на вас, не оставляя в 
покое сознание. Сейчас на-
ступает хорошее время, ко-
гда под влиянием Луны для 
вас может открыться новая 
перспектива, чтобы разом 
решить все накопившиеся 
вопросы.

КОЗЕРОГ. Мастер-
с к и п р о д у м ы в а я 
стратегию, вы редко 

удивляетесь маневрам окру-

жающих. Но не так давно кое-
кто втянул вас в договорен-
ности, мало интересующие 
вас. Займитесь этим вопро-
сом плотнее и удивитесь, на-
сколько интригующим ока-
жется развитие. Как обычно, 
проявите осмотрительность 
и не поддерживайте план, 
пока полностью не уверены, 
что стоит на кону и каковы 
шансы на победу.

ВОДОЛЕЙ. Для вас 
может оказаться во-
все не закономерным 

правило, что достижения 
приносят радость, а пораже-
ния - разочарование. В эти 
дни неудачи будут связаны не 
только с горечью расстрой-
ства: в трудностях, с которы-
ми вы сталкиваетесь, может 
оказаться зерно ключевого 
прозрения. Главной сложно-
стью будет сохранить в час 
испытаний концентрацию.

РЫБЫ. В стремле-
нии к совершенству 
вы будете пытаться 

избегать ставить точку в 
своих планах. Не отклады-
вайте на потом - перемены 
обстоятельств и настроений 
окружающих способны сыг-
рать злую шутку и заставить 
ждать бесконечно. Просто 
организуйте все как можно 
лучше, но с оглядкой на то, 
что перемены неизбежны.

ИТАР-ТАСС

Деловой гороскоп: 5–11 августа


